

IOM IERUSHALAIM

Batnua



1 DEFINICION Y CONTEXTO

Por más de 3000 años Ierushalaim ha sido el centro espiritual para el Pueblo Judío. Ierushalaim, la “Ciudad de David”, fue la cuna del Primer y Segundo Templo y desde la destrucción de este último, la fuente de esperanza que nos mantuvo con fuerza durante dos mil años de Galut. En 1948, fue declarada capital del Estado Judío por tercera vez en nuestra historia. Sin embargo, luego de la Guerra de la Independencia parte de la ciudad quedó bajo dominio jordano, cercada con murallas que imposibilitaban la llegada de judíos a sus lugares sagrados. El 28 de Iyar de 5727, la ciudad es reconquistada por jaiolim de Tzahal. Desde entonces, en este día festejamos “Iom Ierushalaim”: día en el que el pueblo judío finalmente se reencontró con su eterna y tan amada capital.

? ¿SABIAS QUE?

- El Semel de los canaim comprende un círculo, dentro del cual se dibuja una flor de liz verde. En su interior, se encuentra un ángulo de muralla en perspectiva sobre la cual se asoma un muro que enfrenta las contrariedades iluminado por la llama de la convicción, entusiasmo e idealismo.



En su artículo “Iom Ierushalaim y el Canaísmo de una idea” Sergio Edelstein presenta una libre interpretación del siman de la Shijva de Canaim. Donde Jerusalem aparece “como símbolo de la sobrevivencia judía, como el legado espiritual del mensaje universal del judaísmo, como las murallas que simbolizan la defensa de los valores supremos que el judaísmo brindó a la humanidad. Las llamas que emergen del ángulo de la muralla, como símbolo de la sabiduría judía, de sus mensajes, de su legado. De nuestra obligación como madrijim de educar a ese legado milenario. La muralla que nos salvaguarda y nos mantiene como pueblo.”

• COEXISTENCIA Y LIBERTAD DE CREDO

Ierushalaim es una ciudad santa para las tres principales religiones monoteístas del mundo: judaísmo, cristianismo e islam. Este elemento, lamentablemente, fue fuente de disputa, guerras y destrucción a lo largo de la historia de la ciudad. Sin embargo, desde que Ierushalaim fue reunificada en el año 1967 toda persona, independientemente de su credo o religión, puede acceder a sus lugares santos con total libertad. Esperamos que los valores de coexistencia, respeto mutuo, libertad y solidaridad que respaldan esta decisión, se extiendan a diferentes áreas y campos de la vida pública de la ciudad, a fin de que el nombre “Ciudad de la Paz” sea una realidad, más que una gran esperanza.

IOM IERUSHALAIM

Batnua



VALORES DEL JAG

RESPONSABILIDAD
VERDAD
LIBERTAD
CONTINUIDAD
TOLERANCIA
PENSAMIENTO INDEPENDIENTE Y CRÍTICO
PAZ
SANTIDAD DE LA VIDA
RESPECTO AL HOMBRE
DIÁLOGO
COEXISTENCIA

SÍMBOLOS Y COSTUMBRES

• Una foto vale más que mil palabras...

Si de símbolos hablamos, esta foto tomada en el año 1967 por el fotógrafo David Rubinger, se ha convertido en una de las imágenes más conocidas y emotivas de la historia de Medinat Israel. En la foto se ve la profunda emoción de tres jaialim de Tzahal luego de haber llegado y recuperado el Kotel HaMaravi (el Muro de los Lamentos).

Así describió Eli Landau, un paracaidista esos momentos:

“(...) De pronto escuché un grito: “Estoy viendo el Kotel Hamaarabi!. Provenía del primer soldado que veía el Muro. Todos corrimos tras él y lo vimos, ¡estaba ahí! ¡Tocamos sus piedras nos aferramos a ellas y comenzamos a llorar!” Durante los tres días de lucha por la antigua Jerusalén no recuerdo haber visto soldados llorando, ni siquiera ante la pérdida de queridos compañeros de la unidad. Ahora, estos muchachos con rostros sin afeitar y ojos enrojecidos por el cansancio de combates interminables, se abrazan y se besan, mientras exclaman sollozando: ¡Ierushalaim es nuestra!”



• Día en que la Comunidad Judía Etiope conmemora a quienes perecieron en su camino a Israel

La decisión de conmemorar a las más de 4000 personas que perdieron su vida intentando hacer Alia precisamente en este día, pretende mostrar la estrecha relación entre Ierushalaim y la kehila etiope judía: fuente de fuerza, energía y esperanza que los impulsó a comenzar una travesía en búsqueda de reencontrarse con su milenario centro espiritual. El ejemplo de esta Kehila en lo que respecta a su profundo vínculo y amor con Israel, su ideal de sionismo realizador y su constante esfuerzo por ser parte significativa de la sociedad israelí, son elementos dignos de admiración.

• Desfile de Banderas

Miles de jóvenes provenientes de todo el país se congregan en Ierushalaim para realizar un desfile de banderas. El mismo generalmente comienza en los grandes parques de la ciudad y de allí se desplaza la multitud, entre cantos y bailes hasta el Muro de los Lamentos.

IOM IERUSHALAIM

Batnua



CITAS RELACIONADAS AL JAG

"Ierushalaim está por encima de todas nuestras controversias, porque es la capital de la nación. Es la ciudad histórica judía; es la capital del espíritu hebreo, es la capital de la eternidad de Israel. Ella debe ser un ejemplo para todo el país y para todo el pueblo, porque Ierushalaim no pertenece solamente a este país, sino a todo el pueblo judío." David Ben Gurion, primer Primer Ministro de Israel.

"Jerusalén nunca fue una ciudad fácil, presa entre los extremos de la política y la religión. No en vano la llaman la ciudad de Dios, es una ciudad que ha intentado empequeñecer a los hombres que viven en ella. Mi función es transformarla ahora en una ciudad de dimensiones humanas, una ciudad que existe para sus habitantes, para todos sus habitantes." Teddy Kollek, Intendente de la ciudad de Jerusalén 1965-1993.



ARTICULOS RELACIONADOS AL JAG

Caio Szymonowicz, Rosh Jinuj Netzaj Israel B'Brasil.

Fue muy difícil conseguir la independencia de nuestro Estado. (...) En 1948 varios grupos diferentes lucharon por la ciudad por separado, como el Etzel, Lehi, Palmach y Haganah, y se vieron obligados a abandonar la Ciudad Vieja de Jerusalén, cada uno por una puerta. En 1967, la situación era completamente diferente: Tzahal, Ejército de Defensa de Israel, entró a la ciudad vieja de Jerusalén por sólo una puerta. Tzahal no representó sólo la persistencia y la fuerza de voluntad del pueblo judío, sino también su unión. En el año 73 de la Era Común fuimos exiliados de nuestra tierra, en 1967 volvimos a nuestra capital, a Jerusalén, la ciudad que representa la unión de nuestro pueblo.

Ay Ierushalaim – Uri Kostzer, Mazkirut Olamit Hanoar Hatzioni

(...) Ierushalaim es el símbolo de Am Israel, no hay duda. ¿Pero qué festejamos exactamente en Iom Ierushalaim? La reunificación y soberanía de Jerusalén luego de la Guerra de los 6 días dirán, ¿Pero que más significó esta "reunificación"? (...) Iom Ierushalaim es un día de sensaciones encontradas. Entre lo que representa Jerusalén para nuestro pueblo y lo que es hoy en el 2018. Entre el éxtasis de la victoria después de la guerra y la pesada herencia que nos dejó. (...) Debemos ahondar también en lo que es y lo que aspiramos que sea. Como Javerim del Hanoar Hatzioni debemos discutir y enfrentar estos desafíos a los que se enfrenta Jerusalén en particular y Medinat Israel en general.

Iom Ierushalaim y el "Canaísmo" de una idea -Sergio Edelstein

Una interpretación libre y personal me hacen relacionar el significado de la shijvá de Canaim, en especial su significado, con el significado que tiene Ierushalaim para el pueblo judío en la era moderna. Para muchos judíos, la creación del Estado de Israel tiene el mismo peso histórico que la creación de un nuevo Templo. La liberación del Muro de las Lamentaciones y la reunificación de Ierushalaim, vienen a fortificar este sentimiento. (...) Esto nos debe llevar a un pensamiento crítico con estos significados. Nos debemos preguntar las preguntas correctas, tanto respecto a Ierushalaim, nuestra educación, nuestros contenidos y lo que la ciudad representa. Y por sobre todo debemos aprender, para saber dar las respuestas, sean cuales fueran. Respuestas que se deduzcan de nuestra concepción del mundo, de nuestro bagaje de valores.



ZMAN LE PEILUT

Y EN TU KEN, ¿COMO SE CONMEMORA IOM IERUSHALAIM?

Saca una foto y compártala con el resto de los Javerim de Hanoar Hatzioni en el mundo.

PARA LEER LOS ARTICULOS COMPLETOS TE INVITAMOS A VISITAR NUESTRO SITIO WEB:

www.hholamit.org.il

